

Guatemala en vías de convertirse en tercer país seguro



Guatemala, 10 sep (RHC) Los magistrados de la Corte de Constitucionalidad (CC) de Guatemala dieron vía libre al presidente, Jimmy Morales, para la implementación del acuerdo de tercer país seguro firmado con Estados Unidos.

En un comunicado de prensa divulgado este martes, la CC expresa que 'el amparo provisional concedido el 14 de julio de 2019, ante la amenaza de la posible firma de un Acuerdo de Tercer País Seguro cumplió con su finalidad, prevenir al Presidente de cumplir con los mecanismos establecidos por la Constitución para la firma de un convenio de esa naturaleza y esos alcances'.

En virtud de lo anterior, declaró con lugar la solicitud de revocatoria al amparo formulada por Morales, quien, recuerda el texto- ostenta la facultad de dirigir la política y las relaciones internacionales.

No obstante, detalla que teniendo pleno conocimiento de los alcances y obligaciones que asumirá el Estado deberá propiciar que se agote el procedimiento legal para su implementación.

'Dicho acuerdo establece en el artículo 8 que entrará en vigencia por medio de un canje de notas entre las partes, en el cual deberán indicar que cada una ha cumplido con los procedimientos jurídicos necesarios', puntualiza la nota de prensa.

El llamado formalmente Acuerdo Relativo a la Cooperación Respecto al Examen de Solicitudes de Protección, generó aquí numerosas críticas cuando se conoció su firma el 26 de julio por su manejo a espaldas de la ciudadanía y de la prensa local.

Entonces, un grupo de excancilleres y el procurador de los Derechos Humanos, Jordán Rodas, interpusieron un amparo ante la CC para intentar paralizar su curso, una medida que surtió efecto hasta hoy.

Después de la firma de ese documento, más bien de carácter general, Guatemala y Washington anunciaron dos más relativos a ofrecer visas a trabajadores temporales en el sector agrícola y cooperación en temas de seguridad con el supuesto fin de detener la creciente migración desde el Triángulo Norte de Centroamérica.

Estados Unidos esperaba tener en marcha el convenio a inicios de agosto, pero la resolución de la CC guatemalteca detuvo al gobierno de Morales a pesar de las presiones de Washington con constantes visitas del Secretario Interino de Seguridad Nacional Kevin McAleenan y hasta del asesor de Trump, Mauricio Claver Carone.

Esta semana se espera un nuevo intercambio, de ahí que la resolución de la CC viene como anillo al dedo para acabar de cumplir la promesa hecha a Trump.

El presidente electo el 11 de agosto último, Alejandro Giammattei, se ha quejado de no tener acceso a los anexos del polémico convenio ni a las negociaciones en curso como observadores en el marco del periodo de transición de gobierno.

Giammattei expresó el domingo último que el convenio de asilo únicamente quedó circunscrito para salvadoreños y hondureños, pero no lo aceptará si lo siguen excluyendo de su implementación, advirtió. (Fuente: [PL](#))

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/201629-guatemala-en-vias-de-convertirse-en-tercer-pais-seguro>



Radio Habana Cuba